
   

 
 

Bergkamen, 17.02.2014 
 
 
Niederschrift Nummer SCH/10/016 
 
 
Gremium 
 

 
Sitzung am 

 
Ausschuss für Schule, Sport und 
Weiterbildung 
 

 
06.02.2014 

 
 
Sitzungsort 
 

 
Sitzungsdauer 

Mensa des Städt. Gymnasiums,  
Hubert-Biernat-Str. 1, 59192 Bergkamen 
 
 

 
16:00 - 17:05 Uhr 

 
Anwesend: 
 
Vorsitzender: 
 
Schriftführer: 

Rüdiger Weiß 
 
Andreas Kray 

 
 
Teilnehmer Funktion 
 
Sozialdemokratische Partei Deutschlands 
 
Herr Martin Blom ordentl. Mitglied   
Herr Rolf Elsner ordentl. Mitglied   
Frau Sandra Hagen ordentl. Mitglied   
Herr Hartmut Ramin Stadtverordneter „für ordentl. Mitglied Christian 

Pollack u. stv. Mitglied Eva 
Berlemann“ 

Herr Dirk Haverkamp stv. Vorsitzende/r   
Herr Rüdiger Weiß Vorsitzende/r   
 
 
Christlich Demokratische Union 
 
Herr Christoph Goerdt stv. Mitglied "für ordentl. Mitglied Mike Guhse" 
Herr Gerd Miller ordentl. Mitglied   
Frau Sabine Saatkamp ordentl. Mitglied   
Herr Josef Siepmann ordentl. Mitglied   
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Bündnis 90/Die Grünen 
 
Frau Violetta Kroll-Baues stv. Mitglied "für ordentl. Mitglied Gabriele 

Wehmann" 
 
 
BergAUF 
 
Herr Jens Weiselowski ordentl. Mitglied   
 
 
Von den Kirchen 
 
Herrn Pfarrer Christoph Maties beratendes Mitglied   
Herr Michael Wolf beratendes Mitglied   
 
 
Von der Verwaltung 
 
Herr Horst Mecklenbrauck Erster Beigeordneter   
Herr Andreas Kray Stadtoberver- 

waltungsrat 
  

 
 
Gäste 
 
Frau Susanne Wessels Schulamtsdirektorin   
Frau Bärbel Heidenreich Schulleiterin   
 
 
Entschuldigt fehlen 
 
Herr Helmut Graf ordentl. Mitglied   
Herr Klaus Kuhlmann stv. Mitglied   
Herr Uwe Reichelt ordentl. Mitglied  
Herrn Bernd Schäfer stv. Mitglied  
Herr Christian Pollack ordent. Mitglied  
Frau Eva Berlemann stv. Mitglied  
Herr Jens Schmülling ordent. Mitglied  
Frau Annette Müller stv. Mitglied  
Herr Volker Weirich ordentl. Mitglied  
Frau Christina Pattke stv. Mitglied  
Herr Mike Guhse ordentl. Mitglied  
Frau Gabriele Wehmann ordentl. Mitglied  
Frau Angelika Lohmann-Bedander ordentl. Mitglied  
Frau Marion Kuehn-Seepe stv. Mitglied  
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Der Vorsitzende stellt fest, dass der Ausschuss für Schule, Sport und Weiterbildung 
ordnungs- und fristgemäß eingeladen wurde und beschlussfähig ist. 
 
 
Es wird folgende Tagesordnung beschlossen und verhandelt: 
 
Tagesordnung: 
 

Öffentlicher Teil: 
 

1 Bericht der Schulleiterin Frau Bärbel Heidenreich zur aktuellen Situation am 
Städt. Gymnasium Bergkamen 

10/1360 

 
 

2 Kommunale Klassenrichtzahl im Schuljahr 2014/2015 an den Bergkamener 
Grundschulen 

10/1361 

 
 

3 Anfragen und Mitteilungen   
 
 

4 Einwohnerfragestunde   
 
 

 
 
Vor Eintritt in die Beratung der Tagesordnung weist der Vorsitzende auf die Bestimmungen 
der §§ 43 Abs. 2 und 31 GO NRW hin. 
 
Es erklärt sich kein Mitglied für befangen. 
 
 
 
 
Öffentlicher Teil: 
 
 
 
 
 
Tagesordnungspunkt 1: 
 
Bericht der Schulleiterin Frau Bärbel Heidenreich zur aktuellen Situation am Städt. 
Gymnasium Bergkamen 
Vorlage: 10/1360 
 
Die Schulleiterin des Städt. Gymnasiums Bergkamen, Frau Bärbel Heidenreich, gibt einen 
aktuellen Situationsbericht zum Städt. Gymnasium Bergkamen. Im Bereich der sächlichen 
Ausstattung geht sie auf die WLAN-Ausstattung der einzelnen Bauabschnitte, den neuen 
NW-Raum, die Schüleraufenthaltsräume sowie den neuen Sportplatz ein. Bezüglich der 
personellen Ausstattung erläutert Sie die Probleme für die Stundenplanerstellung, die sich 
ergeben, wenn Lehrerinnen aufgrund einer Schwangerschaft nicht beschäftigt werden 
können. Für die Stundenplanerstellung ebenfalls problematisch ist die Einarbeitung von 
Elternzeiten. In einem dritten Punkt gibt Sie einen Erfahrungsbericht zum Gemeinsamen 
Unterricht, der seit Schuljahresbeginn 2013/2014 mit vier Schülerinnen und Schülern, die alle 
lernbehindert sind, am Städt. Gymnasium Bergkamen stattfindet. 
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In der sich anschließenden Diskussion geht es insbesondere um die Lehrerversorgung und 
das Thema Inklusion am Städt. Gymnasium Bergkamen.  
 
 
 
 
Abstimmungsergebnis: Kenntnisnahme 
  
 
 
 
 
Tagesordnungspunkt 2: 
 
Kommunale Klassenrichtzahl im Schuljahr 2014/2015 an den Bergkamener 
Grundschulen 
Vorlage: 10/1361 
 
Stadtoberverwaltungsrat Kray erläutert die Vorlage der Verwaltung. Insbesondere geht er 
dabei auf die Untersicherheiten an der Preinschule und sich möglicherweise noch ergebende 
Änderungen aufgrund von Um- und Wegzügen ein. In der anschleißenden Diskussion geht 
es insbesondere um die Situation in Bergkamen-Mitte im Zusammenhang mit 
Ganztagsangeboten an den verschiedenen Grundschulen. 
 
 
Beschluss: 
 
Der Ausschuss für Schule, Sport und Weiterbildung beschließt, die kommunale 
Klassenrichtzahl zur Bildung der Eingangsklassen an den städt. Grundschulen in Bergkamen 
für das Schuljahr 2014/2015 auf 19 festzulegen und folgende Eingangsklassen zu bilden: 
 
Gerhart-Hauptmannschule  2 Klassen 
Schillerschule    3 Klassen 
Pfalzschule    4 Klassen 
Jahnschule    3 Klassen 
Preinschule    2 Klassen 
Overberger Schule   2 Klassen 
Freiherr-von-Ketteler-Schule  3 Klassen 
 
 
 
 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig zugestimmt 
  
 
 
 
 
Tagesordnungspunkt 3: 
 
Anfragen und Mitteilungen 
 
Erster Beigeordneter Mecklenbrauck teilt mit, dass in einem Gespräch am 17. Januar 2014 
bei der Bezirksregierung in Arnsberg festgelegt worden ist, dass im Schuljahr 2014/2015 die 
verbleibenden ca. 80 bis 100 Schülerinnen und Schüler der Jahrgänge 9 und 10 noch in der 
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Hellweg-Hauptschule in Bergkamen-Rünthe beschult werden können.  
 
Im darauffolgenden Schuljahr 2015/2016 werden nur noch ca. 40 Schülerinnen und Schüler 
den 10. Jahrgang besuchen. Ein Verbleib dieser Schülerinnen und Schüler an diesem 
Standort ist nicht möglich. 
 
Im Herbst d. J. ist ein entsprechender politischer Auflösungsbeschluss für die Hellweg-
Hauptschule zu fassen, indem auch etwas zum Verbleib der Schülerinnen und Schüler im 
letzten Schuljahr 2015 / 2016 gesagt werden muss. 
 
Die Frage des Stadtverordneten Thomas Heinzel bezüglich der Sicherstellung der 
notwendigen Lehrerversorgung wird vom Stadtoberverwaltungsrat Kray dahin gehend 
beantwortet, dass das Thema der Fachlichkeit im Gespräch in Arnsberg angesprochen 
worden ist und das die Bezirksregierung als Schulaufsichtsbehörde in der Pflicht ist, für die 
entsprechende Lehrerversorgung zu sorgen.  
 
 
 
 
Tagesordnungspunkt 4: 
 
Einwohnerfragestunde 
 
Es werden keine Einwohnerfragen gestellt. 
 
 
 
 
 
Rüdiger Weiß Andreas Kray 
Vorsitzender Schriftführer 
 
 


